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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Greppin führte seine 71. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Montag, dem 

10.03.2014, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Greppin, Mehrzweckgebäude, Schrebergartenstraße 10, 

Veteranenclub, von 18:00 Uhr bis 19:28 Uhr, durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Joachim Schunke  

Mitglied 

 
Joachim Sabiniarz  

Norbert Bartsch  

Mirko Claus  

Klaus-Dieter Kohlmann  

Mike Müller  

Gabriele Pratsch  

Juliane Steudel  

Mitarbeiter der Verwaltung 

 
Birgit Neumeier SB Stadtplanung 

Joachim Teichmann GBL Haupt- und Sozialverwaltung 

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Olaf Plötz  

Britta Reichelt  

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Montag, den 10.03.2014, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 
  

   

3    Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

17.02.2014 und Protokollkontrolle 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der Oberbürgermeisterin 

 

  

   

5    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

6    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner/innen der 

Stadt 

 

  

   

7    Informationen zur Vorbereitung der Kinder auf die Schule sowie zur 

materiellen und finanziellen Sicherstellung der Aufgabenwahrnehmung nach 

dem Trägerwechsel 

BE: Vertreter der Kindertagesstätte der AWO 

  

   

8    Informationen zur Vorbereitung der Einschulung in der Grundschule Greppin 

für das Schuljahr 2014/2015 

BE: Schulleitung der Grundschule Greppin 

  

   

9    "Bebauungsplan zur Erhaltung und Entwicklung zentraler Versorgungsbereiche 

der Stadt Bitterfeld -Wolfen" Nr. 02-2009 Abwägung der Stellungnahmen 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 

Beschlussantrag 

089-2012  

10    2. Entwurf des B-Planes Nr. 02-2009 "Bebauungsplan zur Erhaltung und 

Entwicklung zentraler Versorgungsbereiche der Stadt Bitterfeld-Wolfen" 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 

Beschlussantrag 

092-2012  

11    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Schunke, eröffnet die Sitzung und begrüßt 

alle Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit mit 8 Ortschaftsräten fest. 

     

 

 

 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

  

 

 

 Da keine Änderungsanträge zur Tagesordnung gestellt werden, bittet Herr 

Schunke um Abstimmung über die Tagesordnung. 

 

Die Tagesordnung wird bestätigt. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

vom 17.02.2014 und Protokollkontrolle 

  

 

 

 Herr Sabiniarz gibt erneut zu Protokoll, dass die Straßenschäden in der 

Thalheimer Straße noch nicht behoben wurden. 

 

Zur Säuberung der Hundetoiletten sagt der Ortsbürgermeister, dass die 

Reinigung regelmäßig erfolgt. 

 

Ortschaftsrat Sabiniarz gibt zu Protokoll, dass von der Verwaltung bis zur 

nächsten Sitzung am 09.04.2014 eine Aussage zur Wiederherstellung des 

Beachvolleyballplatzes, einschließlich des defekten Zaunes getätigt werden 

soll.   

 

Herr Schunke lässt danach über die vorliegende Niederschrift abstimmen. 

 

Die Niederschrift wird genehmigt.  

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse 

und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der 

Oberbürgermeisterin 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister informiert u. a., dass die Fördermittelbescheide 

bezüglich der Hochwasserschäden noch ausstehen. 

     

 

 

 

zu 5  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Ortschaftsrat Müller gibt zu Protokoll, dass am Tiergehege Greppin 

vermehrt Kontrollen vom Außendienst des Fachbereiches Ordnungswesen 

der Stadtverwaltung durchgeführt werden. Problematisch ist, dass für die 

Besucher nicht genügend Parkplätze zur Verfügung stehen und diese nun 

abgestraft werden.  

 

In der Diskussion bittet der Ortschaftsrat die Verwaltung, weitere 

Parkplätze zu schaffen und bis dahin nur Verwarnungen auszusprechen, um 
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die Besucher nicht zu verärgern. Eine Möglichkeit wäre es, eine Teilfläche 

der ersten Koppel in Richtung Wasserwehr als Parkfläche umzunutzen.  

 

Herr Sabiniarz sichert zu, dies auch im Ausschuss für Recht, Ordnung, 

Verkehr und Bürgeranfragen anzusprechen. 

Er schlägt vor, in der nächsten Sitzung den Punkt „Möglichkeiten der 

Vergabe und Nutzung des Anglerheims durch den Verein `Tiergehege 

Greppin e. V.´ aufzunehmen. Dazu sollen die Verwaltung und der Vorstand 

des Vereins Bericht erstatten. 

 

Nach der Diskussion über das Schreiben des Landkreises Anhalt-Bitterfeld 

zum Landeswettbewerb „Unser Dorf hat Zukunft“ spricht sich der 

Ortschaftsrat einstimmig dafür aus, sich nicht daran zu beteiligen.  

 

Herr Müller befürwortet die Geschwindigkeitskontrollen der Polizei im Ort. 

     

 

zu 6  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden 

Einwohner/innen der Stadt 

  

 

 

 Es werden keine Fragen von Einwohnern gestellt. 

     

 

 

 

zu 7  Informationen zur Vorbereitung der Kinder auf die Schule sowie zur 

materiellen und finanziellen Sicherstellung der Aufgabenwahrnehmung 

nach dem Trägerwechsel 

BE: Vertreter der Kindertagesstätte der AWO  

 

 

 Frau Kunze stellt die Aufgaben des Trägers dar und reicht dabei auch 

Arbeitsblätter herum, die mit den Kindern zur Vorbereitung auf die Schule 

bearbeitet werden. 

 

Frau Leucht betont, dass die Zusammenarbeit mit dem FB 

Bildung/Kultur/Soziales gut ist. Des Weiteren teilt sie auf Anfrage von Frau 

Reichelt mit, dass die Plätze in der Kindertagesstätte gut ausgelastet sind. 

Ab dem Schuljahr 2014/2015 könnte es jedoch im Hort problematisch 

werden, da die Hortplätze eventuell nicht ausreichen. Hier gilt es zu prüfen, 

ob eine Ausnahmegenehmigung möglich ist oder die Betriebserlaubnis 

erweitert werden muss.  

 

In der Diskussion teilt Frau Kunze auf Anfragen mit, dass 40 

Krippenkinder und 76 Kindergartenkinder die Kindertagesstätte besuchen 

und auch die Schulkinder das Schwimmbad nutzen können.  

 

Ortschaftsrat Sabiniarz sagt, dass man auch zukünftig den Auftritt des 

Kindergartens zu Veranstaltungen des Ortes honorieren sollte. 

     

 

 

 

zu 8  Informationen zur Vorbereitung der Einschulung in der Grundschule 

Greppin für das Schuljahr 2014/2015 

BE: Schulleitung der Grundschule Greppin  

 

 

 Frau Zepper erklärt, dass eine Kollegin der Grundschule wöchentlich den 

Kindergarten besucht, um die Schulanfänger zu beobachten und zu 

diagnostizieren. Angedacht ist es auch, die angehenden Schulanfänger in das 

alljährliche Sportfest zu integrieren. Zum voraussichtlichen Sommerfest am 

05.07.2014 sind die Vereine angehalten, sich und damit den Ort zu 
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präsentieren.  

Des Weiteren informiert Frau Zepper, dass für das Schuljahr 2014/2015 18 

Anmeldungen (16 aus Greppin und 2 von außerhalb) vorliegen und man 

damit auf insgesamt 68 Schüler kommt. Im Schuljahr 2015/2016 sind 27 

Schüler (4 aus Bitterfeld und 2 aus Wolfen) angemeldet. Dies würde zur 

Bildung von 2 Lerngruppen und einer Gesamtschülerzahl von 77 führen. 

 

Herr Teichmann zeigt auf, dass die Anmeldungen den bisherigen 

Prognosen entsprechen. Es gilt nun, das Schuljahr 2017/2018 abzuwarten, d. 

h. die Auswirkungen des Geburtenrückgangs und das Inkrafttreten der 

gesetzlichen Neuregelungen zur Mindestschülerzahl. 

 

In der weiteren Diskussion fragt Herr Claus, wo sich künftig die freie 

Schule im Stadtgebiet befinden wird. 

 

Herr Teichmann antwortet, dass die ehemalige EOS in Wolfen die freie 

Schule sein wird. Die Schüler der sich jetzt dort befindenden Anne-Frank-

Schule gehen ab dem Sommer in die Erich-Kästner-Schule über. 

 

Ortschaftsrätin Reichelt möchte wissen, ob diese mit neuen Schülern 

startet.  

 

Herr Teichmann erklärt, dass die freie Schule in der 

Schulentwicklungsplanung enthalten ist. Die Geschäftsführerin der Diakonie 

hat in einem Gespräch mitgeteilt, dass die Schüler und Lehrer da sind, die 

Genehmigung allerdings noch aussteht. Das Gebäude gehört dem Landkreis. 

Der Bedarf für diese Schule wird sicher dasein. Er sichert aber zu, sich 

diesbezüglich zu erkundigen. 

 

Der Ortsbürgermeister bittet darum, diese Information zur Niederschrift zu 

reichen. 

 

Zuarbeit GB Haupt- und Sozialverwaltung: 

Die Diakonie wird voraussichtlich im Pressegespräch am 09.04.2014 den 

aktuellen Stand zur Schulgründung vorstellen.  

     

 

zu 9  "Bebauungsplan zur Erhaltung und Entwicklung zentraler 

Versorgungsbereiche der Stadt Bitterfeld -Wolfen" Nr. 02-2009 

Abwägung der Stellungnahmen 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  

Beschlussantrag 

089-2012 

 Frau Neumeier erläutert die Inhalte der Beschlussanträge 089-2012 und 

092-2012 näher. Hierbei erwähnt sie auch, dass u. a. die Festsetzungen für 

die Anhaltstraße herausgenommen wurden, da für dieses Gebiet ein 

qualifizierter B-Plan erstellt werden soll.  

Weiterhin teilt sie in der Diskussion mit, dass in diesem Jahr noch der 

diesbezügliche Aufstellungs- oder sogar schon der Entwurfsbeschluss in den 

Gremien behandelt wird. Hierbei erwähnt sie auch, dass „real“ der Stadt 

einen städtebaulichen Vertrag angeboten hat, welcher am 02.04.2014 auf der 

Tagesordnung des Stadtrates steht. 

 

Ortschaftsrat Sabiniarz betont, wie wichtig die Sicherung der 

Nahversorgung für das Gebiet durch „real“ ist. 

 

Der Ortsbürgermeister lässt nach der weiteren Diskussion über den 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   
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Antragsinhalt abstimmen.  

     

einstimmig empfohlen 

zu 10  2. Entwurf des B-Planes Nr. 02-2009 "Bebauungsplan zur Erhaltung 

und Entwicklung zentraler Versorgungsbereiche der Stadt Bitterfeld-

Wolfen" 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  

Beschlussantrag 

092-2012 

 Herr Schunke bittet um Abstimmung über den Antragsinhalt. 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 11  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:27 

Uhr.  

     

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Joachim Schunke 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 
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